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ACTA DE REUNION N° 28 DEL CONCEJO DE LA COMUNA
DE TENO, DE FECHA 08. OCTUBRE. 2008.

En Teno, siendo las 14: 47 horas, del dia MIERCOLES 08 del mes de OCTUBRE del ano dos mil
ocho, se da inicio a la Reunion Ordinaria N° 28 del CONCEJO DE LA COMUNA DE TENO, sesi6n que es
presidida por el Sr. Alcalde de la comuna de Teno, don RENE M. MELLADO CRUZ. Se encuentran
presentes los Sres. concejales que a continuaci6n se identifican:

- SRTA. SANDRA EUGENIA VALENZUELA PEREZ;
- SRTA. ROSSANA LORETO RUBILAR TOLEDO;
• SR. MANUEL ARNOLDO AMESTICA GAETE;
- SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ;
- SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; Y
- SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE.

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal , don MANUEL E. VILLAR
FUENTES.

En la convocatoria a la presente sesion se trataran las siguientes materias:
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01 .- APROBACION ACTA DE SESIONORDINARIA N° 20/2008.

Se inicia la presente sesion del Concejo Municipal deTeno, con el punto de la Aprobaci6n del Acta
de la sesi6n ordinaria N° 20, efectuada con fecha 09/julio/2008, la que es aprobada en forma unanirne por
los miembros del Concejo, sin efectuar modificaciones u observaciones al respecto .
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02.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

Ante peficion del presidente del Concejo, el Secretario Municipal precede a dar lectura a la
correspondencia recibida:

• Memorandum Interno N° 1.038, de fecha 08/10/2008 , de Control Interno , donde informa de los
gastos efectuado por los Sres. concejales, correspondiente al mes de agosto de 2008, par usa de
celulares ENTEL PCS, que asciende a un total de$ 644 .714.-.

• Solicitud de fecha 22/09/2008, del Presidente del Club Deportivo Escuela Las Arboledas de Teno,
quien solicita que se entregue en comodato a dicha agrupaci6n la multicancha de la Escuela F-68,
a objeto de presentar un proyecto para su reparaci6n a financiamiento Chile Deportes.

• Solicitud de fecha 22 de septiembre de 2008, deJunta de Vecinos Barrio Norte, quienes solicitan la
entrega en comodato de la sede social ubicada en calle San Juan de Dios, por 20 aries renovables .
Agregan en dicho escrito, que par la naturaleza social y territorial , edemas por ser la organizaci6n
mas representativa del sector, dicha entidad es la que deberia administrar la citada sede comunitaria,
comprornetiendose en facilitar a las demas organizaciones e instituciones para que ocupen lasala
de reuniones existente en el mencionado recinto, en elcaso que Ie sea cedida par el municipio .

Respecto a las dos solicitudes de comodato, el Sr. Presidente del Concejo expresa que dichas
peticiones seran analizadas y se podran a su discusi6n en una proxima reunion .

03,- CUENTAS,

Hace usa de lapalabra en primer lugar el Sr. Presidente del Concejo, quien informa de los proyectos
que esta con RS y que solo esperan el respectivo financiamiento de parte del Gobierno Regional para su
ejecuci6n .AI respecto la maxima autoridad comunal senala que los proyectos que estan en dichas condiciones
son: adquisici6n de una rnaquma retroexcavadora y la pavimentaci6n de veredas en calle Arturo Prat,
Ialtandole al ultimo de los nombrados efectuar una modificaci6n relalivo al ancho de las veredas. Agrega elSr.
Alcalde que se esta trabajando en otros proyectos para lograr el correspondiente RS, como es el Estadio
Municipal y la cancha, al que Ie falta los calculos estructurales.

Referente al proyectos de reposicion de pavimentos de laAvenidas Bellavista, Lautaro y Comalle, la
primera autoridad comunal seriala que el Sr. Intendente Ie inform6 que no habria en estos momentos el
financiamiento necesario para su ejecuci6n, agregando, que si algun otro proyecto dela Regi6n no se logra
ejecutar existiria la posibilidad que dichos fondos se traspasado a la comunadeTeno

Ante consulta del concejal Sr. Manuel Amestica G. referente aillamado de concurso del cargo de
Director de Obras Municipales, sefialando que no Ie parece que se efectue dicho proceso atendiendo que el
Sr. Alcalde esta par terminar su periodo, se produce un breve intercambio de opiniones can la maxima
autoridad edilicia quien manifiesta que el es Alcalde hasta el 5dediciembre pr6ximo y que por 10 tanto va a
realizar el citado concurso .

Referente a la petici6n de la Jun ta de Vecinos de Teniente Cruz, relativo a la petici6n que se Ie
entregue en comodato unas piezas que son parte de una bodega de la escuela de esa localidad y que se
encuentran dentro del comodato cedido par el Concejo al Comite deAgua Potable Rural de Teniente Cruz y
que ante elcompromiso de los senores concejalesquienes irian aterreno para verificar lasnuacion para emitir
un informe al respecto tendiente al modificar elcontrato con la APR. de Teniente Cruz, se produce una breve
deliberaci6n quedando pendiente en atenci6n que a la fecha no se ha ido adicho lugar.

Finaliza este punto de Cuentas,en donde elconcejal Sr. Hugo Morales Donoso quien manifiesta que
ante la petici6n de la Junta de Vecinos de Teniente Cruz, el Concejo ha quedando en mal pie debido a que
existla un compromiso can la citada organizaci6n y no se ha dado cumplimiento, agregando que debe irse al
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lugar para constatar la situaci6n debido a que el primer levantamiento que realiz6 la Direcci6n de Obras
adolece deerrores tecnicos debido aque excluy6 a laJunta deVecinos cediendose la construcci6n al Comite
de Agua Potable. En atenci6n a las palabras del concejal Sr. Morales Donoso, se produce una breve
deliberaci6n, oportunidad en que el concejal Sr. Pedro Vidal Alvarez solicita que la Direcci6n de Obras
confeccione un plano con lareal situaci6n ycon ello modificar el actual comodato con laAPR yceder a laJunta
deVecinos las bodegas solicitadas para ser ocupadas como salas de reuniones que realiza esa organizaci6n
vecinal.

04.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA PRESUPUESTO AREA MUNICIPAL

Interviene en este punto de la Tabla Ordinaria el profesional de la Direcci6n de Administraci6n y
Finanzas, quien se desernpena como Director subrogante de esa unidad municipal, Sr. JUAN C. VALDES
FIGUEROA, quien procede a explicar las modificaciones a efectuar at actual presupuesto municipal vigente .
AI respecto el referido funcionario municipal seiiala respecto a la 1°modificaci6n presupuestaria que es un
cambio de asignaci6n a una cuenta atendiendo al nuevo cataloqo presupuestario de la Contraloria General
de la Republica. Agrega el mencionado profesional que la partida "Programas lnlorrnaticos", por la suma de
M$ 4.950.- , laque se carnbiara por el misrno monto por lacuenta "Arriendos.

En consecuencia, el Concejo Municipal de Teno en forma unanime acuerda 10 siguiente:

ACUERDO N° 147/2008
" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area Municipal,
disminuyendo y aumentando las partidas de GASTOS que se senatan:

D1SMINUYEN GASTOS

CUENTA DENOMINACl6N MONTO M$

2152907000000 PROGRAMAS INFORMATICOS 4.950.-

TOTAL M$ 4.950.-

AUMENTAN GASTOS

CUENTA DENOMINACl6N MONTO M$

2152209000000 ARRIENDOS. 4.950.-

TOTAL M$ 4.950.-

Interviene nuevamente el Director(S) de Administraci6n y Finanzas, refiriendose a la segunda
modificaci6n propuesta, manifestando que es por mayores ingresos percibidos en las cuentas "Patentes y
Tasas de Derechos" en M$ 2.529.-, "De Otras Entidades Publicas", en M$ 519.- Y" De Otras Entidades
Publicas" en lasuma de M$ 40.304.- fondos provistos por laSUBDERE - PMB. Ariade el citado profesional
municipal que con los mayores ingresos recibidos se aurnentaran las partidas de Gastos de "Arriendos" en
M$ 1.650.-; "Servicios Tecnicos y Profesionales" en M$ 4.000.- para los programas de contabilidad, licencias
de conducir, permisos de circulaci6n yotros contratados con laempresa CASCHILE;y lacreacion de estudios
dediseno "Consfruccion deCasetas Sanitarias Comalle", en M$ 40 .000.-. que es financiado con fondosPMB.

EI Concejo Municipal de Teno, en forma unanime acuerda 10 siguiente:

ACUERDO N° 148/2008

" AUTORIZAR, la rnodilicacion en el presupuesto vigente del Area Municipal, por
mayores ingresos percibidos, aumentando las partidas de IN GRESOS YGASTOS que
se serialan:
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AUMENTANINGRESOS
CUENTA DENOMINACION MONTO M$

1150301000000 PATENTES Y TASAS POR OERECHOS. 2529.-

1150503000000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 519.-

1151303000000 DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS 40304.-

TOTAL M$ 43.352.-

AUMENTAN GASTOS
CUENTA CODIGO DENOMINACION MONTO M$

2152209000000 ARRIENDOS. 1650-

2152211000000 SERVICIOS TECNICOS YPROFESIONALES 4000-

2153102002003 0014 CONSULTORIASIPROYECTOS 2008 CONSTRUCCION CASETAS 40000-
SANITARIAS COMALLE.

TOTAL M$ 43352.-

05.- COMPROMISO COSTOS DE MANTENCION YOPERACION DE VEHICULO PARA TRASLADO DE
NINOS A LA SALA CUNA YJARDiN INFANTIL EL HERALDO.

Interviene el Sr. Presidente del Concejo, senalando que se esta postulando conjuntamente con la
JUNJI un vehiculos para el traslado de los nines del jardin infantil y salacuna de EI Heraldo, para 10 cual se
requiere una carta compromiso con acuerdo del Concejo en donde elmunicipio se compromete hacerse cargo
de los gastos de operacionales del vehiculo aludido.

Acto seguido el Secretario Municipal aporta mayores antecedentes al respecto, dando aconocer que
el proyecto se llama" Adquisici6n Minibuses Comunas Rurales , Regi6n del Maule", postulado por la Junji,
servicio que acnia como Unidad Tecnica, Agrega e1 citado directivo municipal que el costo anual asciende a
la suma de $ 9.210.000.-, monto que considera entre otros gastos como la remuneraci6n del chofer y el
auxiliar, gastos en combustible, lubricantes, permisos de circulaci6n, seguros e implementaci6n.

Despues de un breve intercambio de opiniones entre los integrantes del Concejo Municipal, acuerdan
• en forma unanirne 10 siguiente:

ACUERDO N° 149/2008

" AUTORIZAR, ala lIustre Municipalidad de Teno para que asuma los costos de
operaci6n y mantenci6n de minibus para el traslado de menores de la Sala Cuna y Jardin
Infantil "EI Heraldo", que ascienden a la suma anual estimada de $ 9.210.400.- (nueve
millones doscientos diez mil cuatrocientos pesos), inserto en el proyecto denominado
"ADQUISICION MINIBUSES COMUNAS RURALES REGION DEL MAULE" postulado por
la Junta Nacional de Jardines lnfantil, Direcci6n Regional del Maule, al Fondo Nacional de
Desarrollo Regional, F.ND.R., ana 2008, (Circular 36)

06.- APROBACION DE DOTACION ATENCION PRIMARIA DE SALUD MUNICIPAL DE TENO, ANO
2009.

Interviene el Sr. Presidente del Concejo, quien da a conocer la situaci6n actual del area de Salud
Municipal, seiialando que existe un aumento de horas en la dotaci6n de Salud Municipal derivada
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principalmente alagran cantidad deconvenios yprogramas con financiamiento que ha asignado el Ministerio
de Salud, contratando para su ejecuci6n a profesionales a fraves de honararios. Agrega la maxima autoridad
comunal que elactualmente el financiamiento recibido por los diferentes programas que seIlevan a cabo en
laatenci6n primaria, fueron traspasado almunicipio par el Ministerio deSalud aumentado con ello elpercapita,
ante 10 cual no sepodra seguir contratando profesionales para que presten servicios ahonorarios, ante 10 cual,
debera contratarse a naves de los procedimientos que establece la norma legal.

En este punto el Sr. Alcalde informa respecto a que se esta proyectando un centro de atenci6n
municipal desalud que tendra una gran cantidad deprofesionales yestara ubicado en un punta distante entre
deel consultorio de Morza y de la Posta de Santa Blanca y con ellos descongestionar el Hospital de Teno,
ante 10 cual, se produce un extenso debate entre los miembros del Concejo, oportunidad sedan a conocer
los beneficios que tendria para los habitantes de los sectares rurales que deben concurrir al Hospital deTeno
y que ellugaren donde seemplazaria dicho centro de salud estaria en un sector inmediato a la ruta 5 sur, a
los sectores de San Rafael, el Ouelrnen y al camino La Montana, ante 10 cual tendrian un buen acceso por
parte de la locomoci6n colectiva y que por 10 tanto los pacientes notend ria problemas de accesibilidad. Ante
la noticia informada par el Sr. Presidente sobre el Centro de Salud, se produce un amplio intercambio de
opiniones en donde los Sres. concejales dan a conocer sus puntos de vista al respecto, como tarnbien se
refieren a las deficiencias que presentan los actuales centros desalud primaria deMorza ySanta Blanca, tanto
en su infraestructura como en la falta de profesionales, coincidiendo que laconsirucci6n e implementaci6n
de un nuevo establecimiento de salud con las caracteristica informadas por el Sr. Alcalde, seria de gran
beneficio para la poblaci6n de lacomuna.

Respecto a lamateria a tratar en este punto de la Tabla Ordinaria el Concejo Municipal de Teno, en
forma unanirne acuerda 10 siguiente:

ACUERDO N° 150/2008

"APROBAR la proposici6n de Dotaci6n Atenci6n Primaria de Salud Municipal,
comuna de Teno, Ley N° 19.378, laque establece para elana 2009 un total de 68
cargos y 2.794 horas cronol6gicas semanales, siendo el detalle par categoria el
siguiente:

ICATEGORiA II N' DE CARGOS II N' DE HORAS SEMANALES I

A 08 253

B 16 682

C 16 704

D 06 264

E 07 308

F 12 528

OTROS 03 055

I TOTAL GENERAL III 68 I 2,794 I

07.- OTORGAMIENTO DE PATENTES DE ALCOHOLES ( RESTAURANT) SECTORES SANTA
REBECA Y LA AURORA.

Ante petici6n del Sr. Alcalde y Presidente del Concejo, el Secretario Municipal dacuenta del informe
N° 20, de fecha 25/septiembre/2008, de la Encargada de Rentas Municipales, quien remite antecedentes
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relacionados con lasolicitud deuna patente dealcoholes giro restaurant,solicitada por el Sr.Luis Pizarro Diaz.
Al respecto el mencionado directivo municipal sefiala que se adjunta al Informe de la Encargada de Rentas
Municipales el Oficio N° 218, del 15/septiembre/2008, que viene firmado por el Sr. Comisario de la Tercera
Comisaria de Carabineros de Teno y por el Jefe del Reten La Puerta, en donde sefialan que la ubicacion
en donde funcionara la referida patentes de ventas de bebidas alcoholicas es en el sector Santa Rebeca,
agregando que el sector en donde funcionara el negocio se aprecian personas deescaso recursos por ser
sector agricola donde la mayoria de las personas etectuan labores de temporeros, afiadiendo que el citado
local de alcoholes seencuentra construido a menos de 100metros de la Escuela Basica Santa Rebeca.

Continuando con la lectura de informe emitido por Carabineros, el Secretario Municipal expresa que
el punto final del sefialado escrito se concluye que el local en donde funcionara el expendio de bebidas
alcoholics no reune los requisitos para el normal funcionamiento ellocal de alcoholes de giro restaurant.

Asimismo el citado funcionario municipal manifiesta que la opinion de laJunta de Vecinos de Santa
Rebeca esque no funcione el citado establecimienlo de alcoholes atendiendo que seria un mal ejemplo para
los estudiantes al ver personas ebrias en lavia publica y que adernas seria una situacion problernafica para
laconvivencia del sector.

Teniendo en consideracion el informe deCarabineros yde laopinion delaJunta deVecinos deSanta
Rebeca, el Concejo Municipal de Teno, par la unanimidad desus integrantes acuerdan:

ACUERDO N° 151/2008

" NO OTORGAR la patente de expendio de bebidas alcoholicas en la
categoria que se senaia, solicitada por la persona que se individualiza a
continuaci6n , en atencion a los antecedentes informados par Carabineros de Chile
ya laopinion de la Junta deVecinos de Santa Rebeca:

NOMBRE
RUT. W
DIRECCION
CATEGORIA
PATENTE

LUIS ERNESTO PIZARRO DiAl
07.718.829-0
Sector Santa Rebeca SIN°, comuna de Teno
C
RESTAURANT

• Siguiendo can el desarrollo de este punta, nuevamente interviene el Secretario Municipal, quien
procede dar aconocer ellnforme N° 21, de fecha 06/0ctubre/2008 , de laEncargada deRentas Municipales,
quien remite al Concejo los antecedentes relacionados con la patente de alcoholes giro restaurant diurno
nocturno solicitada por el Sr. Luis Alberto Correa Godoi .

AI respecto, el referido Secretario del Concejo expresa que adjunto al citado informe seenvia Ja carta
solicitud del peticionario, Informe de Carabineros y carta de laJunta de Vecinos de San Rafael, agrega el
citado funcionario, que la 3° Comisaria de Carabineros deTeno en su Oficio N° 371 seriala que ellocalesta
en etapa de construccion teniendo como acceso el camino publico La Aurora can el cruce ruta 5 Sur can
camino La Montana y via alternativa hacia elsector deSan Rafael y que esta distante a unos 300 metros de
otro local de alcoholes existe en el sector de EI Ouelrnen de propiedad de dona Edia Martinez Cornejo.
Continuando con exposicion , el Secretario Municipal senala que el informs de Carabineros da cuenta que el
sector en donde funcionara ta patente de alcoholes solicitada es mayoritariarnente de indice social baja, de
escasos recursos e igual nivel educacianal donde sus habitantes sedesarrollan en labores como temporeros
yobreros agricolas, presentandose el lugar con demanda por denuncias deviolencia intrafamiliar, ebriedad
y robos a la propiedad aumentan los procedimientos , especialmente los fines desemana.

EI Concejo municipal de Teno, atendiendo a los antecedentes entregados porCarabineros deChile,
en forma unanirne acuerda 10 siguiente:
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ACUERDO N° 152/2008

" NO OTORGAR la patente de expendio de bebidas alcoh61icas en la
categoria que se seriala, solicitada por la persona que se individualiza a
continuaci6n, en atenci6n a los antecedentes socioecon6mico y sociopolicial del
sector, informados por Carabineros deChile a este Concejo:

NOMBRE
RUT. N'
DIRECCION
CATEGORiA
PATENTE

LUIS ALBERTO CORREA GODOI
10.508.921-K
Callej6n La Aurora, Hijuela N° 1Lote A, comuna de Teno
C
RESTAURANT (DIURNO - NOCTURNO)

•

•

08.- APROBACION REGLAMENTO FONDO DE DESARROLLO VECINAL ( FONDEVE) .

Hace uso de la palabra del Sr. Presidente del Concejo quien solicita la opinion de los Sres. concejales
respecto al reglamento del Fondo deDesarrollo Vecinal, Fondeve, agregando, que se pondra adisposici6n de
las Juntas de Vecinos despues de la elecciones municipales oebiendose ejecutar los proyectos postulados
y aprobados hasta el 31 de diciembre del ana en curso.

AI respecto, el Secretario del Concejo seriala que en forma excepcional por el ana 2008 se
estableceran dichos plazo, correspondiendo que se lIame a concurso en el mes de marzo decada ana para
que el trascurso del ana se Ileven a cabo laejecuciones de los proyectos por cada una de la organizaciones
territoriales beneficiadas y puedan rendir antes del31 de diciembre decada ano.

A continuaci6n se Ileva a cabo un intercambio de opiniones entres los miembros del Concejo,
oportunidad en se que determina que elmonto maximo que otorqara elmunicipio por cada proyecto es de250
mil pesos y que tendran que ser ejecutados antes del31 dediciembre del presente atio.

En consecuencia, el Concejo Municipal deTeno, en forma unsnlrne acuerda:

ACUERDO N° 153/2008

"APROBAR el Reglamento de Fondo de Desarrollo Vecinal de la
Municipalidad de Teno, de acuerdo a 10 dispuesto en el articulo 45° de la Ley N"
20.131, de 2006 "Texto refundido, coordinado, sistematizado de la Ley N" 19.418,
sobre Juntas deVecinos y dernas Organizaciones Comunitarias".

AI citado fonda pod ran postular proyectos todas la Juntas de Vecinos, Uniones
Comunales de la comuna de Teno con personalidad juridica vigente, ademas delas
organizaciones funcionales con personalidad juridica vigente, siempre y cuando los
proyectos postulados los hiciere suyo una Junta deVecinos 0 Uni6n Comunal.

Se deja expresamente establecido, que para el ana 2008 se dispondra deun monto
de $ 7.000.000.- (siete millones de pesos) para la postulacion y ejecuci6n de
proyectos con cargo al Fondo deDesarrollo Vecinal, siendo el aporte municipal un
maximo de$ 250.000.- (doscientos cincuenta mil pesos) par proyecto.

Asimismo, se determina que en forma transitoria por el ana 2008, los periodos de
Postulaci6n, Aprobaci6n yEjecuci6n de los proyectos se efectuaran acontardel mes
deoctubre hasta el31 dediciembre de2008, deacuerdo al calendario que establezca
al respecto la Direcci6n deDesarrollo Comunitario."
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09.- APROBACION PLAN ANUAL DE DESARROLLO DE LA EDUCACION MUNICIPAL (PADEM),
ANO 2009.

Participan ente punta de lasesi6n inicialmente el Jefe Tecnico del DAEM don P-aul Sanchez Becerra,
en reemplazo del Jefe DAEM, integrandose posteriormente a la reunion el Jefe DAEM don Francisco
Doussang Sani.

Al respecto, en este punta el Concejo trata diversos temas relativos al area de educacion municipal
que esta relacionadas con el Plan Anual deDesarrollo de laEducaci6n Mu nicipal arc 2009, tales como el cierre
de establecimiento educacionales por la escasa matrlcula que poseen, mencionandose las Escuelas de EI
Manzano y EI Culenar,oportunidad en donde se debate sobre laconveniencia de mantener en funcionamientos
dichos colegios 0 cerrarlos definitivamente con el compromiso de trasladar a los pocos alumnos que poseen
al establecimiento educacional mas cercano, como es el caso de la Escuela de la Laguna, siendo de cargo
del municipio el pago de los costos de locomoci6n. Asimismo se conversa sobre lasituaci6n financiera que
presenta el citado servicio traspasado como tambien se cementa que existiria la idea de parte del Ministerio
deEducaci6n de crean bajo su dependencia de entidades aut6nomas para que se encarguen de administrar
laeducacion en el pais.

Tarnbien se intercambia opiniones respecto a la situaci6n deficitaria que se encuentra el Area de
Educaci6n Municipal, dando a conocer de algunas medidas para mitigar en parte el desfinanciamiento
existente , como tarnbien de las deudas que tiene dicho servicio, tales como el no pago dedos a tres meses
en algunos casos, a los empresarios que prestan servicios de locomoci6n de traslados de estudiantes, atraso
en el pago de consumos basicos, de luzy agua potable, no pago de descuentos voluntarios de docentes y
dernas personal de educaci6n.

En relaci6n dealgunas acciones que se efectuaran para revertir lasituaci6n educacional en al comuna,
tanto en el aspecto flnanclero como el calidad y buena gesti6n de la educaci6n dependiente del municipio, el
Jefe DAEM da conocer dealgunas medidas yacciones al respecto mencionando entre otras las adquisiciones
arealizar con lasegunda cuota de fondos del Proyecto de Mejoramiento de laGesti6n delaEducacion, fondos
provenienles del Ministerio deEducaci6n. AI respecto el Jefe DAEM senala de lacompra de veh iculo que sera
destinados para cumplir labores administrativas como tambien para el traslados de profesores a los cursos de
capacitaci6n y de alumnos que tengan que participar en competencias 0 eventos deportivas u de otra
naturaleza. Agrega adernas el Sr. Doussang de la adquisici6n de 4 cajas de procedencia alemana que
contienen software con videos e implementaci6n pedag6gica y que contienen lambien una biblioteca virtual
con mas de 300 libros que corresponde a textos de lectura obligatoria que exige el Ministerio de Educaci6n.
Asimismo elJefe DAEM informa detalladamente respecto alprocedimiento y al sistema de evaluaci6n que se
esla implementando para calificar a personal no docente, los que se denominan actualmente como Asistentes
de la Educaci6n .

En este punto, el Sr. Francisco Doussang informa de los concurso que se tendrlan que realizer para
proveer aquellos cargos docentes y directivos que actualmente seencuentran vacantes, sefialando respecto
alos cargos directivos que los mas urgentes arealizar son las direcciones de las escuela de Morza y Monterilla,
adernas del Liceo C-4.

Concluye este punto, con laintervenci6n del Sr.Alcalde, quien manifiesta que en laultima asesi6n del
mes deoctubre se pondra en discusi6n la aprobaci6n de PADEM, agregando que a esa fecha se tendra el
informe tecnico della Direcci6n Provincial deEducaci6n respecto a dicho plan .

10.- VARIOS.

Ante un planteamiento realizado por el concejal Sr. Hugo Morales Donoso, relativo a un ofrecimiento
que habria efectuado en el sector de Hacienda de Teno por parte de un candidato a concejal , relanvo a
construcci6n de un sistema de alcantarillado con planta de tratamiento de aguas servidas, el que estaria
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realizado en unos 8 meses, donde el citado concejal manifiesta que no que puede estar jugando con las
ilusiones y necesidades de las personas debido que de acuerdo a su experiencia como profesional no es
posible lIevar a cabo tales promesas por las diversas acciones, administrativas, estudios de diserios y
evaluaciones ambientes que deben realizarse para determinar la factibilidad de dicho proyecto, se produce
enseguida un extenso cambio de opiniones entre los miembros del Concejo al respecto, en donde se concluye
el proceder de la persona que efectu6 dichas promesas adernas deser irresponsable por prometer cosas que
no se podran a Ilevar acabo en los plazos ofrecidos, es eticamente censurable su acluacion, la que junto de
enqariar a las personas esta desprestigiando a la politica.

Respecto auna consulta del concejal Sr.concejal Sr. Pedro Vidal Alvarez en relacion aque se estarian
anegando algunas viviendas ubicadas en calle Ortuzar, por el paso deuna acequia por debajo de sus casas,
el Sr. Presidente del Concejo se compromete enviar a personal de la Direcci6n deObras para que verifique
ysolucione el problema senalado.

Interviene enseguida el concejal Sr. Manuel Arnestica G., quien proponer dotar en cada una de la
mesas para funcionaran en las proximas elecciones municipales de una cartulina, plumavit u otro material ,
para que el recuento de los votos, especialmente en laeleccion de concejales, sea mas rapida ypuedan las
personas que presencian dicho acto tengan una mayor claridad al respecto. Sobre la presentacion del concejal
Sr. Arnestica Gaete, el Sr. Presidente senala que conversers al respecto con los Encargados del Servicio
Electoral , siendo estes quienes laresponsabilidad y la facultad para determinar la forma como se lIeve acabo
dicho acto eleccionario.

Finaliza este ounto, con la informaci6n del Sr. Alcalde relacionado con la visita del profesional de
SERVIU, quien tiene a su cargo el programa Chile Barrio , don Jorge Jimenez Fuentes, quien concurri6 con
el Sr.Marcelo Rivano, oportunidad en donde se intormo que lasobras pendientes estaban por terminarse ante
10 cual no se estarian cobrando las boletas de garantia. Agrega la maxima autoridad edilicia, que de acuerdo
ala conversacion sostenida, las escrituras estar por entregarse para que los beneficiarios puedan postular a
ta segunda etapa de sus viviendas. Asimismo la primera autoridad comunal se refiere a la situacion de la
constructora del Sr. Pablo Tartari, quien tiene a su cargo las obras de la Estrella yel Heraldo, serialando que
toda queja delos vecinos debe canalizarse directamente ante laDirectora Regional de Vivienda yUrbanismo.
Concluye este tema con la propuesla del Sr. Alcalde que el Concejo solicite una reunion con la Directora de
SERVIU aobjeto de plantear todos los prob lemas suscitados por ladeficiente construcci6n y mala calidad de
las trabajos ejecutados por las empresas contratistas en las obras del programa Chile Barrio.

Sin tener mas que tratar en tabla se cierra la sesi6n a las 16:55 horas .

UEL E. VILLA ,FUENTES
SECRETARIO MUNICIPAL

C.C. Secretarfa CONCEJO.
MEVF/mcl1h
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